

LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Alicante: Miércoles 29 de Junio de 1898

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA
EN LA CAPITAL:
UN MES, 1'50 PESETAS; TRIMESTRE, 4'50
FUERA
TRIMESTRE, 5'50

Punto único de suscripción:
CASTAÑOS, 32.-ALICANTE

Año VII.—Núm. 2.043

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
50 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 1.ª plana.
25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en las 2.ª y 3.ª planas.
10 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y en las mortuorias a precios convencionales, dirigiéndose al Administrador.

Oficinas, Castaños, 20

El sin rival corsé parisien
C. P. á la Sirene.—Único y
exclusivo depósito en esta
capital y su provincia

LA SIRENE CORSE PARISIEN PEREZ Y C.ª ALICANTE Sencillo, durable, esbelto, flexible, cómodo y ligero

¡VIVA ESPAÑA!

Se encuentra en esta capital el afamado cirujano-dentista y especialista en las enfermedades de la boca, D. A. Cadena, miembro de la Sociedad humanitaria «La Cruz Roja». Hace toda clase de operaciones en la boca sin causar el más mínimo dolor. Precio: Extracción de dientes y muelas, 2 pesetas. Limpieza de la dentadura, 2'50. Consultas permanentes y á domicilio. Dentaduras en todos los sistemas. Posada «La Unión», Paseo de Méndez Núñez, Alicante.—NOTA: A los pobres gratis.

Gran fábrica de sommiers Y TODA CLASE DE TELAS METÁLICAS DE Salvador Gosalbez

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, se confeccionan colchones con muelles de todos los sistemas, catres metálicos y grillajes para claraboyas.
Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.
Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23 (antes San Francisco).

VISITA Á LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL
● Societé Immobiliere du Trocadero ●
ET DE PASSY
Siete ó catorce días en París
Viaje de ida y vuelta y estancia durante dichos días
Para más informes, dirigirse en Alicante á
D. Fernando Figueras
Representante General en esta Provincia
Castaños, 18 y 20, tercero

IMPORTANTÍSIMO

Panería y Sastrería de Palazon

Se han recibido todas las novedades para la próxima temporada de verano de 1898.
Grandes talleres de sastrería bajo la dirección del renombrado maestro cortador de Ma.
D. ALBERTO ROMERO
Trajes hechos de estambre á 25 pesetas.
Adeles, 18 y Muñoz, 7.—Teléfono, 221

Gran hotel de Roma y de la Marina

Sumptuoso edificio construido de planta para fonda, situado en la Puerta del Muelle, con vistas al mar, Paseo de los Mártires y playa de los baños, próximo al comercio.
Telégrafos, Gobierno civil, Ayuntamiento y Audiencia
Doña Asunción Zaragoza, propietaria de los favorecidos Hoteles de Roma y de la Marina, ha creído conveniente no continuar con el edificio en que estaba instalado el de la Marina, quedando refundidos desde el 1.º de diciembre en uno solo los dos hoteles, y se denominará GRAN HOTEL DE ROMA Y DE LA MARINA.
Tanto en el decorado, como en el servicio de éste, se han introducido grandes mejoras que seguramente apreciarán todos los que visiten este Hotel, pues su dueña no ha omitido gasto alguno para dotar á Alicante de un edificio de esta índole que pueda competir con los mejores de Europa.

BUENA ADQUISICIÓN

Se vende una Masía que consta de 90 hanegadas de viña y 120 de sembradura de secano con olivos para poder cosechar hasta 20 arrobas de aceite y 5 hanegadas de tierra huerta. La casa es nueva con habitaciones para amo y colono y una espaciosa bodega con todos los accesorios correspondientes; se halla situada en el valle de Agres y muy cerca de la estación de Alcoy por Bocarrente.
Una Alquería que consta de 23 hanegadas de tierra huerta y casa nueva en el centro de ella; se halla situada muy cerca de Bocarrente y de la estación de la vía férrea de Villena á Alcoy. Para más datos dirigirse á Juan Aseñedo en Bocarrente, provincia de Valencia.

La Parisièn

LA MAS ECONOMICA.—GUANTERÍA.—CORBATERÍA.—NOVEDADES
35, MAYOR, 35.—ALICANTE
Primera casa en novedades; inmenso surtido en sombrillas, desde 70 céntimos á 25 pesetas.
Últimas novedades en cinturones para señoras, caballeros y niños, en cabritilla, malla, granados, moharé, piel foca, escoceses y cuero, desde 60 céntimos á 7 pesetas.
En puntillas, tul, guipur, entredoses y telas aplicación, tiene un surtido colosal.
Nadie presenta tanta variedad en piques, golás, rasos, crepones lisos y rizados, surahs, cintas, sedas y puntillas, corbatas, cuellos, puños y cuanto pueda desear el gusto más delicado en artículos para flores, confecciones, labores y bordados.
Es muy conveniente visitar esta casa antes de comprar.
GER. NIMO PEREZ.—35, MAYOR, 35.—ALICANTE.

COCINA

La Correspondencia Alicantina

Comidas para mañana 30 de junio
ALMUERZO
Cangrejos con huevos.—Truchas rellenas.—Ternera asada.—Ensalada.—Postres.

COMIDA
Sopa de arroz.—Puchero madrileño.—Bacalao en leche.—Menestra á la española.—Ensalada.—Postres.

FÓRMULAS

Truchas rellenas.—Cójense truchas de regular tamaño, y abiertas y limpias, relléense con huevos duros y jamón picados, miga de pan y perejil; unido todo, hágase con huevos batidos una pasta; con ella relléense las truchas, y después de cerradas, se cosen. Luego se envuelven en huevo y harina, mojóndolas con vino blanco; se frien en manteca para servir las.

Bacalao en leche.—Tómese la cantidad de bacalao que se quiera guisar, y bien cortado en trozos cuadrados y pequeños, se lava en agua templada, poniéndole luego á remojar en agua fría, que se renueva con frecuencia. Cuando haya de condimentarse se saca del agua, se enjuaga bien y se prueba, para ver qué punto de sal conserva y rectificarlo si es necesario durante su cocción. En una cacerola se colocan los pedazos de bacalao y se agrega leche de vaca, hasta cubrir el manjar. Se pone la vasija á fuego lento, y cuando haya dado un par de hervores se retira de la lumbre y sin perder momento se vierte en ella un batido de yemas de huevo, preparado de antemano. Se hace cuajar todo revolviendo sin cesar colocando otra vez la cazuela á fuego muy lento, del que se separará al poco rato para servirlo en la misma vasija.

Regreso á España

III
El trasatlántico «Habana».—En la travesía.—En la Coruña.—En Santander.—La cuarentena.—Extraño fenómeno
El vapor «Habana», de la Compañía trasatlántica española, es un buque que hacía la carrera de Nueva York á la capital de la gran Antilla; pero necesitando reparar algunas pequeñas averías, las verificó en este último puerto, siendo destinado á la Península con el propósito también á la reparación de sus máquinas en Cadiz.
Desde hace unos diecisiete años hacia el viaje de España á la Isla de Cuba, durante los cuales, estaba destinado, como ya decimos, á dicha travesía.
Como había numeroso contingente de enfermos en expectación de embarque, y el referido buque estaba en condiciones para hacerse á la mar, dispusieron las autoridades que saliera el día 1.º de septiembre con unos seiscientos soldados, que son los que en este concepto estábamos en el pueblo de Regla, llevando, por consiguiente, á la Coruña y Santander la expedición y el correo, en servicio especial extraordinario.
A nuestra salida del puerto, fuimos vitoreados, como ya es costumbre, por un inmenso público que invadió los muelles de Caballerías, mientras que el grandioso vapor caminaba erguido y majestuoso por el estrecho canal que, partiendo del mismo puerto, conduce á larga distancia mar adentro.
Este estaba tranquilo, como balsa de aceite. En alta mar, nos dieron el rancho de la tarde, el cual dejaba mucho que desear, pero prudentes siempre los soldados, lo recibíamos sin protestar de su mala calidad y escasez.
Como la tropa invade durante el día la cubierta del barco, las operaciones que los tripulantes tienen que hacer en el buque, eran interrumpidas por los soldados, sin remedio alguno, por lo cual, los marineros, hacían de las suyas atropellando de momento á algunos individuos que, ora por su mal estado de salud, ya por su comodidad, no podían sino dar objeto á la indignación de aquellos que, á viva fuerza, desalojaban al soldado de su aposento. Esto no podía evitarse ni de una parte ni de otra, porque si el tripulante necesitaba lugar para sus trabajos, el soldado necesitaba también sitio donde colocarse y resguardarse del sol.
En el rolado de proa, se hallaban nuestros dormitorios; estos eran incapaces para contener tanta gente; así que muchos de los expedicionarios dormían sobre cubierta, y era más conveniente este sistema de descansar que el de pasar la noche en el propio sollado, cuya forma y colocación de los camastros, (que pretendían semejarse á camarotes), contrastaba con la de un cementerio; su aspecto era triste. Estos lechos son especie de hamaques unidas en línea vertical y horizontal, formando dos calles á lo largo de la bodega, siendo su altura la de dos metros y medio. A los pies de cada camarote ó camastro, había un salvavidas, y esto hacía más triste aún aquella estancia, de cuyos recuerdos, siempre horribrosos, tratábamos de alejar de la mente.
A las cinco de la mañana, y según es costumbre en la marina, se procede á la limpieza general de los buques, y mucho más en éstos que, por la aglomeración de viajeros, hay más suciedades de que la higiene tiene que tener en buena cuenta.
Con las mangas de agua los marineros principian la limpieza de la cubierta, y aún á veces, sin dar aviso á los soldados que tan tranquilos dormían sobre ella, tenían que levantarse éstos precipitadamente, cuando una voz áspera y fuerte, daba el grito de «Soldaditos, la manguera», voz que indicaba que por la cubierta corría un verdadero río de agua.
Mientras los soldados protestaban de la acometida, los marineros reíanse á carcajadas, siguiendo con sus escobas barriendo el agua que sobre la cubierta se estancaba, y muchos, algunos sin mirar el efecto producido por sus operaciones y que trataban con personas de salud delicada y de temperamento siempre anémico, apenas si compadecían el estado de éstos.
No valían quejas, y solo el escarmiento bastaba para que los expedicionarios no priváramos en lo sucesivo de tantas molestias, buscando mejor aposento.
Pasemos á la comida. Rancho. Poco y malo; café por la mañana; sopa y guisado de carne á las diez y sopa y cocido á las cinco de la tarde. (Toda palabra de cursiva equivale á deficiencia, eh?)
El rancho se servía por separado para grupos de diez plazas pero con tal escasez que tan solo había raciones para cinco soldados; en vista de que este abuso se venía repitiendo con harta frecuencia, protestamos una tarde con voces, respondiendo el capitán que la comida era buena; que nunca habíamos comido mejor en nuestra vida y en nuestras casas y que «cuidado—dijo—no vayan ustedes á comer... renunciamos á repetir la frase, impropia de un marino.
En nuestro concepto hizo esta amenaza que hicieramos la protesta en forma; y así la hicimos, mas con tan buen resultado, que al siguiente día dió órdenes al mayordomo para que cesaran nuestras reclamaciones, sobrandonos rancho, por consiguiente, pero mas malo aún que el anterior; seguimos en nuestras quejas, pero nada conseguimos. Y no tuvimos mas remedio que tener paciencia temiendo la amenaza.
El viaje fué feliz, respecto al buen tiempo, y por fin, al cabo de dieciséis días, llegamos á la Coruña donde desembarcaron doscientos compañeros con destino á los Sanatorios y Hospitales de aquella capital; no desembarcando los restantes porque el vapor iba consignado á Santander, para donde salimos al día siguiente, llegando á la capital del Pisuerga, á las dos de la tarde, donde, dada la declaración á la Sanidad de que durante la travesía hubieron dos defunciones de fiebre amarilla, decretó ésta la

LA SIRENE

cuarentena del buque, elevada por influencia, tan solo á quince días.
Nuestro desencanto fué terrible. No puede darse mas mala sombra—decíamos los unos á los otros! Qué impaciencia! Después de diecisiete días de navegación, cuando ya habíamos echado nuestras ropas al mar; cuando todos nos habíamos hecho nuestras cuentas y nuestros planes!... El desencanto cambió por completo nuestros ánimos. La alegría trocóse en mal humor, y la satisfacción en cólera, en indignación. ¿Pero qué hacer? Paciencia! Y en buena dosis, por cierto, que la tomábamos.
Entonces el capitán, los oficiales y toda la tripulación, nos tuvo mas atenciones. ¿Cómo se explica este fenómeno?—preguntábamos.—¿Qué pasa?—Que ¿qué pasa?—contestó uno de nuestros compañeros.
—Tomal tomal. Que estamos en tierra y tenemos en ella, bien cerquita, á la Cruz Roja á «El Imparcial», y á las autoridades! ¿Os parece poco?
MACIANELO.
(La conclusión mañana).

Los nuevos mercados

CIRCULAR

He aquí la dirigida á las Cámaras de Comercio:
Preocupado el Gobierno de S. M. por las considerables pérdidas que puede ocasionar á nuestra industria la suspensión actual de sus operaciones en las provincias de Ultramar, ha estudiado con el mayor detenimiento la manera de abrir nuevos mercados donde nuestra actividad halla el empleo y la recompensa á que tiene derecho, evitándose en lo posible la crisis industrial que amenaza á nuestro país.
A este efecto, y como previo trabajo de información, me he dirigido á los cónsules en Francia, Argelia, Túnez, Marruecos, Egipto y repúblicas hispano-americanas, países en los cuales juzgo que puede tener mejor cabida el excedente de nuestra ordinaria producción. Reclamo de nuestros agentes que con carácter urgente me envíen datos sobre la venta y el consumo de los productos que siguen:
Tejidos de algodón de todas clases.—Lana.—Lino.—Seda.—Lino de punto de todas clases.—Cordería.—Piel preparadas y obradas.—Calzado.—Guantes.—Ladrillos, azulejos y otros productos de cerámica.—Quesos.
Se ordena además á los cónsules que van si hay otros artículos de procedencia española que puedan introducirse en sus distritos y que den cuenta de donde se surten sus mercados, de los precios corrientes en los mismos, de las casas que se dedican á la venta al por mayor y al detalle, de las condiciones usuales de compra, de los medios más fáciles de transporte con especificación de tarifas, añadiendo todos aquellos datos de carácter eminentemente práctico que puedan ilustrar á los productores. Cuanto sea posible, se les encarga el envío de muestras sin valor. Y finalmente, se les encomienda que asistan con toda eficacia á los representantes de casas españolas, que les asistan en sus distritos y que evacuen las consultas que los industriales puedan hacerles por escrito.
Me toca ahora, para favorecer el desarrollo de este pensamiento, acudir á vuestra señoría en demanda del auxilio que pueda prestarle los consejos y la experiencia de esa corporación de su digna presidencia, rogándole que se sirva informar de cuanto crea oportuno en la materia, y además que ejerza de intermediario con los productores interesados para darles á conocer los propósitos del gobierno de S. M. y advertirles que en las operaciones que quisieran emprender encontrarán el más útil y eficaz apoyo de los agentes consulares españoles.
Si V. S. juzgara útil la remesa de muestrarios españoles al extranjero, se darán las órdenes oportunas para que sean recibidos y circulados por conducto de nuestros cónsules.

EL SIGLO

especialidad en Camisería Corbatería y género de punto
NAVARRO HERMOSOS
Mayor y Pasaje Amérigo-Alicante

la casa que en tejidos y pañería presenta más surtido y más barato vende.
Primera casa en Pañuelos de Manila bordados y lisos:

Finalmente, está dispuesta el Gobierno de Su Majestad á adoptar toda solución que pueda beneficiar directa ó indirectamente á nuestro comercio, reiterándole con este motivo su deseo de oír el ilustrado parecer de ese centro de su digna presidencia.

ALICANTE

Esta mañana en la plaza del mercado, han sido multados, por el teniente alcalde D. José Alamo, varios expendedores de artículos de primera necesidad por falta del peso reglamentario.

La Real Academia Española anuncia en la "Gaceta," la vacante de una plaza de número en aquella corporación por fallecimiento del señor Tamayo y Baus.

Las propuestas y solicitudes de las personas que aspiren á ocupar dicha vacante se recibirán en la secretaria de la Academia hasta el día 22 de octubre próximo.

La "Gaceta," publica la ley disponiendo que desde el vencimiento de 1.º de julio próximo se paguen en pesetas los intereses y amortización de las Deudas del Tesoro de la isla de Cuba.

Desde el 1.º de julio próximo y durante este mes y los de agosto y setiembre, todas las estaciones telegráficas aplicarán al cobro de tasa por telegramas internacionales el equivalente de una peseta 75 céntimos por franco.

Se encuentran vacantes las siguientes cátedras:

La de lengua francesa del Instituto de Logroño; la de Psicología, lógica y filosofía moral del de Salamanca; la de legislación mercantil comparada de la Escuela Superior de Comercio de Bilbao; la de literatura griega de la facultad de filosofía y letras de la Universidad de Salamanca, y la de historia general del derecho español de la facultad de derecho de la Universidad de Zaragoza.

Todas serán provistas por el turno de concurso.

Por el señor Gobernador civil se ha encargado encarecidamente á todos los alcaldes de los pueblos de esta provincia, el exacto cumplimiento del servicio, para continuar la estadística de precios medios de los principales artículos de consumos y tipos de jornales.

Ya cuenta Alicante con un Centro de enseñanza que hacía gran falta; y muchos padres agradecerán á los fundadores de la "Academia y consultorio jurídico administrativo," (San Fernando 32) el feliz pensamiento de su creación, por qué con ella podrían ahorrarse mucho tiempo, dinero y sinsabores en la carrera de sus hijos.

En efecto, una buena preparación al lado de la familia asegura muchas veces el éxito del curso y algunas el de la carrera. Así pues, vemos con gusto la creación del nuevo Consultorio por que estamos seguros de los grandes servicios que puede prestar.

Las carreras de Derecho y Profesorado mercantil, las de Filosofía y Letras, el bachillerato y la preparación para exámen de procuradores y se retarían de juzgados municipales; todas las asignaturas que comprenden, explicadas por un claustro de profesores idóneos, como si dijéramos en casa, en el hogar doméstico y por módicos honorarios son ventajas nada despreciables que no deben pasar desapercibidas.

Aconsejamos pues á todas las personas á quienes interese no dejen perder esta magnífica ocasión que se les presenta de proporcionar á sus hijos los servicios de la nueva Academia.

Los nombres de los profesores son una garantía: D. Julio Serrano del Campo, abogado. D. Francisco Orts Monllor, procurador. D. Andrés Guardiola Forgas, abogado y profesor mercantil. D. Miguel Bonanza del Castillo, abogado.

Los honorarios son: carrera de Derecho 20 pesetas por asignatura. La de Comercio escluyendo Inglés y Química, 10 id. Inglés y Química, 15 id.

Para el bachillerato: Letras, 10 pesetas. Ciencias, 15 id. Preparatorio de Filosofía y Letras, 15 id.

La preparación para procuradores y secretarios de juzgados municipales devengarán honorarios á precios convencionales.

En el consultorio se resuelven cuantos asuntos judiciales y administrativos se le confíen.

Repetimos que es un establecimiento que hacía falta y que prestará muy buenos servicios.

A partir del día de hoy y por el término de un mes se abre un concurso entre los propietarios de fincas urbanas de esta capital para el arriendo de un edificio con destino á las oficinas y dependencias de este Gobierno civil, bajo las bases, precios y condiciones que se citan en la Real orden del 24 del corriente y que se citan tambien en el "Boletín oficial," de la provincia del día de hoy.

Se ha dispuesto, que, interin no sea remitido á las expendedoras el timbre espe-

cial de guerra de cinco céntimos, para la correspondencia, se use el establecido de dicho precio para el recargo de los demás efectos timbrados.

PERDIDA.—En la iglesia de San Nicolás, se ha perdido un rosario de coral engarzado en plata. La persona que lo devuelva á la calle de San Fernando, número 12, 3.º, se le gratificará.

En una tienda de Barcelona se ha presentado una señora á efectuar compras, y pretextando haber olvidado el dinero, salió del comercio, dejando en él á una niña que llevaba con ella.

Como tardaba la señora en volver, se conservó á la niña, la cual tenía clavado en las ropas con un alfiler un papel, que decía:

"Su madre se halla moribunda y su padre murió en combate en Filipinas. Se apeña á los buenos sentimientos de los dueños de la tienda para que la bauticen y la eduquen."

Esta noche, conforme participábamos en nuestro número de ayer se celebrará una verbena extraordinaria en el poético paseo de los mártires, en obsequio á los forasteros que nos han visitado con motivo de la corrida de toros de hoy.

A continuación publicamos el programa de las piezas que ejecutará de nuevo á once la brillante banda de música del regimiento de la Princesa:

- 1.º Los hijos de Marte, pasodoble.—Foglietti.
- 2.º Cain, vals.—Escalas.
- 3.º Ecos del alma, gavota.—Laporta.
- 4.º Doña Juanita, fantasía.—Suppé.
- 5.º La Viejecita, minuetto.—Caballero.
- 6.º El texto de cazadores, pasodoble.—Salvador.

Después de haber terminado brillantemente sus estudios en la Academia de Infantería, han regresado de Toledo, los segundos tenientes recién ascendidos, D. Santiago Pascual Pina, D. Francisco Perez Garberí y D. Manuel Garcia.

Damos la bienvenida, al par que nuestra enhorabuena á tan distinguidos jóvenes, deseándoles muchas prosperidades en su nueva carrera.

El Ayuntamiento de Jávea, ha solicitado permiso del Gobierno civil de la provincia, para poder celebrar durante los días 6, 7, 8 y 9, grandes festejos en honor de su patrono San Bartolo, consistentes en funciones religiosas, dianas, bailes populares y una corrida de vacas.

La cofradía de Jesús Nazareno de dicha ciudad, ha solicitado tambien permiso para celebrar una gran procesión el día 1.º de julio próximo.

Según reciente disposición del Gobierno de Portugal, queda libre de derechos durante el actual año agrícola, que termina en 31 de julio próximo venidero, la importación del centeno exótico en los puertos del continente de aquel reino.

Se ha dictado una Real orden para que los gobernadores de provincia se sirvan informar y remitir al ministerio de la Gobernación un estado comprensivo de todas las sociedades y círculos políticos, literarios, de recreo, de obreros, etc., etc., existentes en cada provincia, el día 1.º de julio próximo.

Tambien se ha dictado otra Real orden para que se prepare y remita por las indicadas autoridades gubernativas, una relación detallada de los periódicos políticos, literarios, y de intereses materiales, etcétera, que en cada provincia se publiquen en primeros de julio próximo.

En dicha Real orden se dice que se tenga cuidado especialmente de que todos sus datos se ajusten á la mas rigurosa exactitud para que puedan servir de base á la formación de una estadística general de la prensa que no solo dé á conocer el número de publicaciones que informan ó ilustran la opinión en nuestro país, sino que, á la vez permita apreciar la índole y la importancia de ellas.

Los representantes de las fábricas de tabacos habanos que envían sus productos á la Península para su venta, pretenden que se permita remitir tabaco de Cuba á España en vapores extranjeros, concediendo á estos las ventajas propias del pabellón nacional para los efectos de la aplicación de la tarifa especial núm. 3 del arancel de Aduanas, fundándose en la creencia de que los buques extranjeros podrán burlar con mayor facilidad que los españoles el bloqueo de Cuba.

Ha sido declarado cesante del cargo de capataz encargado de las gruas del muelle, D. José Blanquer, habiendo sido nombrado D. Juan Mora Valero.

Tambien han sido declarados cesantes D. Vicente Gisbert y D. Francisco Oliver, guarda muelles habiendo sido nombrado en sustitución de estos á D. José Juan Blasco y D. José Navarro.

Según noticias particulares que hemos recibido de Valencia, ha sido victima de un atentado por un corista de su compañía, llamado Delgado, el conocido empresario de teatros y tenor cómico, D. Pablo Lopez.

Noticias militares

Ha sido ascendido á segundo teniente, después de los oportunos ejercicios en la Academia de Infantería el soldado que fué del regimiento de infantería de la Princesa, D. Julio Carbonell Aura.

—Ha sido ascendido á segundo teniente, de la escala activa del cuerpo de carabineiros, el sargento de infantería de la Princesa, D. Rafael Rodriguez Prieto, después de haber terminado sus estudios en el Colegio de Sargentos.

—Se ha dispuesto, que el segundo teniente de infantería, D. Rafael Margarit Brotons, regresado de Filipinas por enfermo y que se encuentra en Cocentaina disfrutando de seis meses de licencia que le fué concedida por dicho motivo, terminada que sea dicha licencia, cause alta en la península y baja en el distrito de Ultramar.

—El segundo teniente de infantería de la escala de reserva D. Gregorio Vazquez Llop, que se encuentra en esta capital disfrutando seis meses de licencia como regresado de Ultramar por enfermo, se ha dispuesto que terminada dicha licencia cause alta en la península, quedando en la situación de reserva.

—Han fallecido en Cuba los siguientes soldados hijos de esta provincia, Vicente Sapena Ferrer, de Pedreguer; José Verdú Asensio, de Muchamiel; y Antonio Deltell Gracia, del Pinoso.

Declaradas desiertas por falta de licitadores las subastas celebradas simultáneamente en Madrid y Alicante para contratar la construcción de una vía metálica desde la estación de los ferrocarriles de M. Z. A. al muelle de Levante, nuestro popular alcalde Sr. Gadea tiene el propósito de que se efectúen las expresadas obras por administración, previa la declaración de exención de subasta, convencido de la necesidad indispensable de realizar dicha mejora.

En la Casa de Socorro ha sido curado esta mañana, por el médico de guardia, Gaspar Catalá, el cual presentaba varias erosiones ocasionadas por mordedura de un perro, que afortunadamente no padecía hidrofobia.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado correspondiente.

D. Anselmo Cutayar y Gonzalez, vicedirector del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde el día 30 del actual al 4 de julio próximo se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albañales para las tandas 19, 20 y 21, 9.º, 10.º y 11.º (de verano) del corriente año; de Monnegre; teniendo presente: que, los interesados que no comparezcan á recoger dichos albañales durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos á lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de abril de mil ochocientos noventa y nueve.

Lo que se hace público por medio de este edicto, para conocimiento de los señores propietarios regantés.

Alicante 28 de junio de 1898.—El vicedirector, A. Cutayar.

TOROS

DESDE LA PLAZA

SEÑOR DIRECTOR:

Llegó el 29, festividad de San Pedro y día señalado para la celebración de la primera corrida formal.

Con anticipación y por medio de programas y carteles, recordará que la empresa que tiene á su cargo nuestro circo taurino, dió á conocer públicamente el ajuste de los valientes y aplaudidos diestros Enrique Vargas (Minuto) y José Garcia (Algabeño), para estoquear seis toros, escogidos, de la conocida ganadería de los señores herederos de Moreno Santamaría, de Sevilla, con divisa encarnada, blanca y amarilla.

Dispuesto á informarle del trabajo de los chicos y de las condiciones y juego de las reses, esperé la tarde y momentos antes de la hora señalada para la *pelea*, me dirigí á la plaza.

Busqué alojamiento, y vine á encontrarle De la sombra en un tendido, desde donde iré escribiendo todo cuanto vaya viendo, como léngole ofrecido.

RESEÑA

Esperando al presidente, encontré á una multitud en cuyo rostro llevaba pintado el deseo del espectáculo.

Para matar el tiempo, y mientras unos cantaban, gritaban y reían, otros celebraban la presencia de las mujeres bonitas, con pullas amorosas y dichos muy picantes.

Puso fin á tanto jaleo la llegada del *usia*

Que en su palco se sentó á las cuatro y media en punto; pero antes, saludó cortesmente á todo el mundo.

Entonó la música un pasodoble de aires flamencos y efectuado por el alguacil el consabido *simulacro* del despejo, pisaron el redondel las cuadrillas.

Su vista arrancó al concurso, unánime exclamación de entusiasmo y alegría.

Durante el paseo fué ovacionada la *troupe*.

Llenáronse á satisfacción los requisitos de ordenanza y cada uno en su puesto.

Se agitó un moquero en las alturas, lanzó sus notas el clarín guerrero, rompió el guarda presuroso la clausura y por la colorada puerta del chiquero, asomó los pitones el primero; que resultó llamarse *Polvorillo*, berrenío, listón, con poca cuerna, abierto y de bastantes libras.

Entabló disputa con Fortuna y Grande, sacando al final de la cuestión ocho arañazos, propinando una caída y ninguna función.

Pasó la lucha de sangre y vino la de gallardía; Antolín y Pastoret tomaron las banderillas.

Metieron tres veces los brazos y dejaron tres pares buenos al cuarteo, dos el primero y uno el segundo.

Minuto de verde y oro y después que hubo brindado con serenidad, fuese hacia el toro de rojo trapo y con estoque armado

encontró al burel que acudia y con la derecha dió un pase de pecho, otro mas, dos cambiados, uno en redondo, para un pinchazo en hueso, un pase mas natural, ayudado, en redondo, otro pinchazo en hueso, nuevos pases de todos tamaños y seis estocadas mas, para despachar al toro, que aburrido se acostó.

A los quites aplaudidos los matadores. El segundo de la tarde se llamaba *Prismio*, berrenío en negro, de escasa cuerna y de grande como su hermano anterior.

Se acercó á los pencos en nueve ocasiones y á Badilla y Alvarez dió dos revolcones.

Almendo y Perdigón, le prendieron en el morrillo en dos veces, dos palos el primero y el segundo uno en una sola vez, regular todos al cuarteo.

Saltó y vino el Algabeño un chico muy regular y entrambas manos llevaba los avios de matar

de grana y oro empleó para despachar al toro una faena de muleta aburrida y desconfiada con acompañamiento de coladas y desarmes y estocadas, doblando de resultados de la última.

El tercero, entendido por *Ferresano*, berrenío en castaño, regular de defensas y algo apretado, tomó á mal ocho caricias de los del castoreño y los derribó tres veces, matándole dos jamelgos.

Cambióse el tercio y los chicos diligentes buscan al toro obedientes para poderle adornar con unos cuantos pendientes.

Consiguiendo ponerle hasta 5 palos, todos al cuarteo y regulares.

El torero diminuto, con mucha temeridad hasta la cara del bicho ilegó con serenidad

y empezó una buena faena de muleta que tuvo digno remate con una estocada corta y un descabello á la primera. Aplausos merecidos.

El cuarto se apodaba *Tumbaguio*, berrenío en colorado, de pocos cuernos, astillado y algo caídos.

A la salida cambió de rodillas el Minuto. Los piqueros quisieron sangrarle y á duras penas pudieron conseguirlo dos veces, sin consecuencias.

A petición del público, fuego. A llenar su cometido dos buenos chicos salieron tomaron los palitroques y al cornúpeto se fueron y lo asaron (1) con tres pares al cuarteo.

Durante el segundo tercio, saltó al callejón por cerca del 4. Un barbian moreno que es de tierra baja que se llama Pepe y nació en la Algaba

con el sanginario trofeo se presentó ante su enemigo y con las dos manos alternando pasó veintidós veces, la mayoría de pitón á pitón, se tiró cogiendo tres estocadas cortas. Primer aviso, mas pases y con otra bastó.

Que no hay quinto malo ojalá esta tarde sea una verdad. Ocupaba este lugar *Quillito*, negro, cornigacho y mas grande que todos.

Se arrimó á los varilargeros y les tomó con alguna voluntad y escasez de poder ocho puyazos, cambiándoles por tres caídas.

De Enrique la infantería adornó al quinto de Santamaría poniéndole en tres veces, dos pares y medio, muy medianos y al cuarteo.

Con dos pases naturales se preparó para un pinchazo, un pase mas ayudado para otra estocada y para final, dos naturales con la izquierda y una estocada que tocó los pulmones del bicho.

El sexto y último de la tarde se llamaba *Tabacoso*, negro jabado, corto de herramientas y de tantas libras como el pasado. Al abandonar el toril, jugueteó un rato con el peonaje hasta que se acercó por fin á los montados y le picotearon siete veces, cayendo tres y perdiendo un caballojo.

A uno y otro matador dijo el pueblo soberano: ¡Qué placer nos causarais con los palos en las manos!

(1) Como dice Perico el de Villena.

pero los maestros no se dieron por aludidos y lo entregaron en manos de la tropa menuda, que después de pasarse dos veces, dejaron dos ambos y medio al cuarteo. mediantes.

Con una interminable serie de pases, con derecha é izquierda, entre los cuales dos cambiados y tres ayudados, los únicos dignos de mencionarse, cuadró y tiró algo distanciado, cogiendo hueso, dos pases mas y una estocada en lo alto, única buena de la tarde, con la que finalizó.

Durante el segundo tercio, *Tabacoso* saltó al callejón por el 2.

RESUMEN

Toros

Fueron todos de alguna voluntad, pero escasos de poder, excepto el cuarto que fué malo.

Los espadas

Bregando muy aceptable Algabeño, y Minuto alegrando lo que pudo la corrida, alcanzando buenas palmas toda la tarde en los quites y con el capote.

Estuvieron los dos desgraciados hirriendo y muy pesados, pasando.

La entrada

Buena en el sol y regular en la sombra. La presidencia acertada.

La dtrección como un tí que yo tenía en Granada, que ni era tí ni era nada.

Hasta la otra, P. p.

Para la convalecencia de **LA GRIPE** (trancazo, dengue) y para curar los estados catarrales consecutivos á la misma es el mejor remedio el *Jarabe de Glicerofosfato de cal al guayacol* preparado por el Dr. Aguiló, obteniéndose á las pocas botellas la completa curación. Se dan prospectos del mismo en la farmacia del Dr. Aguiló, Mayor 51.—Frente á las Casas Consistoriales.

MIL PESETAS al que presente **CÁPSULAS** de SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

La Esperanza

Gran establecimiento de baños de mar

Este tan acreditado establecimiento que se conoce por el mejor, y que responde á todas las exigencias, es el primero que hay situado en la playa del Postiguet; el mas frecuentado por distinguidas familias; el que reúne mas comodidades por sus espaciosos y lujosos cuartos de baños; por ser el que disfruta de aguas mas limpias y aires mas puros; el mas acreditado de antiguo por la amabilidad con que se acoge al bañista.

El dueño D. Lorenzo Martinez, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno, en introducir algunas mejoras en el establecimiento.

Baños calientes de tina, á vapor, dos grifos, habitaciones bien decoradas y cómodamente amuebladas. Baños de mar á precios reducidos.

En este establecimiento encontrará el público toda clase de trajes para baño, tanto de señora como de caballero.

Hay coches para el servicio, á precios muy económicos.

No equivocarse.—Los primeros de la playa.

REALIZADAS

Las grandes reformas en el salón de la "Peluquería Universal"—antes de "Los Tres Amigos"—Paseo de Méndez Núñez, número 3, los dueños de este acreditado establecimiento, se complacen en manifestarlo al público, seguros de que han de seguir contando con el favor de éste.

Los nuevos propietarios, señores Gómez y Egea, participan tambien á su distinguida clientela, que á más de los servicios de *afeitarse*, *corrar* y *lizar* el pelo, por los precios que rigen en peluquerías de menos importancia, ó sea al precio de 0'25 de peseta, han abierto abonos para todos aquellos servicios, y uno especial, y muy económico, para los señores que, frecuentando la alta sociedad, necesitan peinarse, á diario, con esmero y elegancia.

Paseo de Méndez Núñez, núm. 3.

Línea de vapores Serra

El vapor "CECILIA," saldrá de este puerto el 30 del corriente para Liverpool.

Admite carga y pasajeros y toma carga para Dublin, Glasgow, Belfast, Leith, Manchester, Cork, Londonderry y Nueva York, con este correo hasta su destino trasatlántico en Liverpool.

Consignatario: Juan Guardiola, San Fernando, núm. 9.

El vapor VASCONIA

saldrá de este puerto el 2 de julio para Burdeos.

Para fletos y demás informes dirigirse á su consignatario en Alicante, Juan Guardiola, San Fernando, número, 9.

Vapores de A. C. Le Quellec

El vapor "STILBÉ," saldrá de este puerto el 30 de junio directo para Ronen.

Toma carga para París y otras poblaciones de Francia. Para fletos y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Juan Guardiola, San Fernando 9.

CARTA DE MADRID

28 de junio de 1898.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA Alicantina.

Conversaciones y comentarios.—Aplazamiento de la crisis

Los relativos optimismos que durante la tarde y noche de ayer inspiraron las conversaciones y comentarios en los círculos políticos y centros de información, tornáronse hoy en pesimismo.

Las seguridades de estar aplazada la crisis, se han trasformado en dudas, nacidas de las reservas mostradas por los amigos de Gamazo respecto á la actitud, futura de

este y a las opiniones que tiene acerca de lo que pueda y deba hacerse en el porvenir.

Témese que los egoísmos personales y las ambiciones, uniéndose a debilidades de todo género, den al traste con los deseos atribuidos al señor Sagasta; gobernar él hasta que termine la guerra.

El objetivo de Blanco

El telegrama que anoche trasmitimos a nuestros abonados, del cual solo da hoy referencias un periódico de la mañana, y que se facilitó esta mañana en Guerra a la prensa, borró el efecto de las noticias particulares que ayer mismo aseguraban no ocurría novedad en Pinar del Rio.

El desembarco en Bande del traidor cabecilla Sanguily—puesto en libertad bajo palabra de honor de que no haría armas contra España,—de Lacret, Bethancourt y otros, al frente de 1000 hombres, bien municionados y con artillería, obligará a dividir la atención del general Blanco, distrayéndola mucho de su, en la actualidad, preferente objetivo: San Iago de Cuba.

Amenazas yankees

Por otra parte las amenazas yankees de bombardear puertos de la Península, no indican predisposiciones a la paz, si bien pudieran ser habilidades para aceptarla con mayor provecho.

Las noticias de Filipinas

Los telegramas de Filipinas no acusan variación sensible en el estado de cosas conocido.

El de Manila denota energía y decisión plausibles en el general Agustín, si bien dejan entrever grandes esperanzas de cambio, próximo, favorable a nuestros intereses y tranquilidad.

El del general Ríos es sumamente satisfactorio.

No solo da cuenta de la tranquilidad en las Visayas, sino que anuncia espera sean fieles a España los habitantes del país, no obstante conocer ya el estado de la rebelión.

La escuadra de Cámara

Las dificultades que parece ha encontrado la escuadra de Cámara, en el Canal de Suez, dan bastante en qué pensar; pero de esto nada decimos porque oficialmente se niegan.

Telegrama oficial de Filipinas

El recibido en el ministerio de la Guerra, es el siguiente:

110 110 22.—Noticias particulares Manila, dirigidas por Hong Kong a barcos extranjeros y recibidas de parrocos y españoles escapados de Batangás y refugiados en isla Rombión, acusan grave situación Luzón, calculando en 14 000 hombres, mitad europeos, los defensores capital.

Gran excitación peninsulares aquí, por indicios de que se trata fomenta rebelión en interior país, pero estoy al tanto de todo y procuro contrarrestar efecto, siguiendo órdenes V. E. y con tacto y sin debilidad atraerme personalidades importantes país.

Cables Visayas por interrupción Batangás, imposible, pero intento comunicación por otros medios que estoy camino de realizar.

Continuando activas operaciones combinadas en monte Balizón, destruyéndose campamento fortificado, cogiendo 24 armas fuego y bastante pólvora, arrojándose enemigos por despeñaderos huyendo persecución; dejaron más de 100 muertos, entre ellos cabecilla Arce, jefe insurrección, con misión que fué de Aguinaldo para pacificación. Este hecho lo considero de influencia.

Sin novedad Visayas, Mindanao. Principales dattos Rio Grande en esta última isla, me encargan haga presente gobierno su majestad que, enterados guerra, están incondicionalmente dispuestos combatir a nuestro lado.

Agradezco gobierno atribuciones que me concede, felicitando ejercicio mando; procuraré corresponder confianza en mi depositaria.

El Consejo de ministros.—Planteamiento de la crisis.—Buenas noticias de Cuba

A las cinco se ha reunido el Consejo de ministros, que según versión oficiosa ha sido presidido por el Sr. Puigcerver para tratar de la adopción de los presupuestos.

Entre ministeriales muy caracterizados circula versión de que en el Consejo de ministros, quedará planteada la crisis.

Signora el fundamento que esta versión pueda tener.

Precisamente hoy hay buenas noticias e impresiones de Cuba. Se sabe que los yanquis que desembarcaron en Punta Barracos y llegaron hasta Sevilla, han tenido que retroceder hasta la playa quedando cobijados al amparo de los cañones de la escuadra.

Perce confirmado que nuestras fuerzas les hicieron enormes bajas, amedrentándolos y desmoralizándolos hasta el punto de que permanecen inactivos, esperando la llegada de nuevos refuerzos.

Patece también indudable que hoy ha debido llegar el coronel Nario a Santiago de Cuba y que dos jornadas detrás caminaban las fuerzas de Santa Cruz de Guanatanamo.

Estas buenas noticias no nos alegran como debieran, por la amargura que causa el telegrama oficial de Manila y las noticias particulares que de allí llegan.

Lo que se trató en Consejo de ministros.—Noticia desmentida

Poco antes de comenzar el Consejo de ministros supimos con referencia a ellos mismos, que el objeto principal de la reunión era analizar los telegramas recibidos de Manila e Ilo Ilo, para dar instrucciones a los generales Agustín y Ríos. Lo demás del Consejo consistirá en despachar varios expedientes de carácter urgente.

El ministro de Marina ha desmentido que haya sufrido averías el destroyer "Audaz", unido a la escuadra de Cámara. Supone que en estos momentos está pasando la escuadra por el canal de Suez y que no tiene fundamento alguno de que encuentre dificultades para abastecerse de carbón.

También hemos oído a los ministros que la noticia lanzada en los Estados Unidos referente a la próxima venida de la escuadra americana a la península, presume que sea un ardor para evitar que la escuadra de Cámara continúe a Filipinas.

Sobre crisis nos dicen los ministros que no hay una palabra.

De Manila.—Noticia confirmada

Hoy se han recibido por el correo noticias particulares de Manila, que alcanzan al 20 del pasado mayo.

Por ellas sabemos que, en efecto, el acorazado yanqui "Baltimore", que forma parte de la escuadra del comodoro Dewey, embarrancó en la bahía de Manila, sufriendo averías de consideración.

Añaden dichas cartas, confirmando lo que ya anticipó el telegrafo, que los yankees se apoderaron de Mirabules y de la isla del Corregidor situada a la entrada de Manila; y que los metodistas habrán conseguido sublevar las islas Carolinas y Palaos.

Antonio Garcia SASTRE DE MADRID

Participa a sus antiguos relacionados y al público en general, que se ha establecido en esta capital, donde tiene el gusto de ponerse a sus órdenes, que como siempre procurará complacerlos y con los precios más económicos.

Plaza de la Constitución núm. 14 y 15, primer piso.

TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA) (Prohibida la reproducción de este servicio)

EDICION DE LA MAÑANA

29 JUNIO DE 1898

(Recibido anoche después de la edición)

Noticias de Filipinas TELEGRAMA OFICIAL

Madrid 28 (4:45 t.)

Ilo-Ilo coincide con Manila y todas las Visayas en su excitación contra los peninsulares.

Procuraré con tacto y sin debilidades contrarrestar el efecto.

En Monte Balizón destruimos un campamento, cogiendo 24 armas y bastantes municiones. Matamos 100, entre ellos Arce, jefe de la insurrección.

Los Dattos de la Isla de Mindanao se han ofrecido a combatir en favor de España.

EDICION DE LA TARDE

Noticias de Manila.—Extensos detalles Madrid 29 (7:15 m.)

Un telegrama de Hong Kong, con referencia a noticias particulares de Manila del 22 del corriente, comunica las siguientes:

Continúa siendo gravísima la situación. Los tagalos sitian a Manila con ferroz tenacidad. Faltan viveres.

La guarnición tendrá que abandonar la parte abierta de la ciudad. Se han construido trincheras y fosos de defensa; unos 2.000 soldados vigilan sin descanso para evitar una sorpresa.

La familia del general Agustín está en poder de los insurrectos.

La mayor parte de los destacamentos rendidos, lo fueron después de muchos días de hambre y sed, logrando algunos escapar.

El general Peña con 1.300 hombres, tuvo que rendirse; de estos 1.300, solo 150 eran españoles.

En Cavite se refugiaron los gobernadores civiles de Bulacan, Batangas, Batane y Laguna, con más de 300 empleados peninsulares y 2.000 soldados de varios destacamentos.

Dícese que en el hospital de Cavite hay muchos yanquis heridos en el combate naval de Manila.

Aguinaldo dice que solo pelea por la independencia del Archipiélago y cuida mucho de que lleguen viveres a Manila.

El general Agustín le ha enviado inútilmente emisarios que le hicieran comprender que mata a su causa auxiliando a los yanquis.

Barcos de vapor y de vela, tripulados por tagalos, trasportan a Cavite los prisioneros españoles que van haciendo.

Los buques extranjeros de guerra, contemplan impasibles lo que pasa. Cálculase que pasan de 25 000 los sitiadores de Manila.

La incomunicación es completa con todo el mundo.

Por iniciativa del general Agustín se anuncia una reunión de los jefes de

EL GLOBO TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS CENTRO DE NOVEDADES EXCLUSIVAS Pórtico de Ansaldo, esquina a la Plaza de Alfonso XII (antes Plaza del Mar) Recomendamos mucho a las familias de los pueblos de la provincia que cuando vengan a la capital, visiten este bien montado establecimiento, donde encontrarán cuanto deseen en tejidos de novedad, y además en todas clases de géneros barata; pues esta casa recibe semanalmente remesas y compra en condiciones para poder dar al público los géneros con muy buenas ventajas tanto en precios como en buenos gustos en los dibujos y sus calidades. NOTA.—Tenemos existentes 200 pañuelos Manila, bordados y lisos recibidos ahora, que el público podrá verlos si nos honra con su visita Precio fijo

las escuadras extranjeras, excepto la yanqui, para esponderles el estado ilegal en que se encuentra y solicitar una solución.

Los americanos han enviado a Bolineo al crucero "Boston" para establecer allí una base de operaciones de guerra.

Siete buques de guerra alemanes, hay fundados en la bahía de Manila. Dícese que Alemania, en la inevitable distribución de las Filipinas, solicita obtener una buena parte.

Madrid 29 (7:35 m.) Comunican desde Londres en un telegrama, que en aquella capital afirman que no pasará de Port-Said la escuadra que manda el contralmirante Cámara.

Y dicen desde Gibraltar que se han dado órdenes a la escuadra del Canal para que esté lista para hacer un crucero, reuniéndose en Portland.

Cuarenta buques de guerra ingleses, se reunirán en breve en este puerto.

Madrid 29 (7:40 m.) "El Correo", periódico oficioso del señor Sagasta, dice que no cree que vengan a la península los buques yanquis.

Dice que los anuncios de salidas de las escuadras no es más que una estratagemas para que Cámara no vaya a Manila.

El jefe de la escuadra alemana en Manila pidió al cabecilla Aguinaldo que le entregase la familia de Agustín, a lo que se negó el referido cabecilla.

Hoy ha recibido el ministro de Marina, el parte oficial del combate de Cavite.

Madrid 29 (8 m.) El periódico yanqui "New York Herald de Paris", dice que hay en Tampa preparados 15.000 hombres, para hacer una invasión en Puerto Rico.

También dice que el general Shafter tendrá a sus órdenes 30.000 hombres en total para atacar a Santiago de Cuba.

Madrid 29 (9 m.) En Paris se ha recibido un telegrama de Hong Kong, en el que afirman que Aguinaldo se ha establecido en la

antigua residencia del gobernador general, añadiendo que los tagalos querían salir el lunes de Cavite, para dejarles el sitio a la expedición yanqui que se espera.

Dicen que hay 5.000 prisioneros españoles en poder de los insurrectos.

Madrid 29 (9:10 m.) Un telegrama de Nueva York dice, que el ministro de Marina Mr. Long, ha recibido un despacho del almirante Sampson, en el que le da cuenta de que el crucero "Yales" (antes Paris) ha desembarcado en las costas de Santiago, las tropas que conducía, restos de la primera expedición.

Continuación del anterior Madrid 29 (10:20 m.)

Sigsbee, el antiguo comandante del "Maine", ha telegrafado a su gobierno detalles del último combate en Puerto Rico.

Dice que el destroyer "Terror" tuvo bajas y averías de importancia.

Mac Kinley ha proclamado que es ya efectivo el bloqueo desde el cabo Maissi al cabo Cruz en la isla de Cuba.

Madrid 29 (12:45 t.) Un telegrama de la Habana dice, que de un momento a otro se esperan noticias de Santiago, de importancia excepcional.

Como es natural, aumenta por momentos la expectación y la ansiedad. La situación de los buques que sostienen el bloqueo, es igual a la de ayer.

Delante de Manzanillo ha aparecido un buque yanqui.

En el vapor "Talbot", de nacionalidad inglesa, se ha embarcado el consul de aquella nación.

La Vida

Sociedad Cooperativa de Seguros Delegación de la provincia de Alicante: Sagasta, 76.— Fabrica de sellos de caoutchouc.

Ama de cría de 17 años, leche de 10 días, para criar en casa de los padres. Dirigirse: Antonio Galiana, Santo Tomás, 5, en Santapola.

A LAS SEÑORAS Se pasan blondas a tules y se limpian y arreglan velos y mantillas. San Nicolás 11, entresuelo. Imprenta de Antonio Reus

NOVEDADES PARA SEÑORA Crespones goufre, Crespones rizados, Volantes tul fantasía, Golas-prixes surachs.—Inmenso surtido gran fantasía en gasas rizadas, bordadas y lisas, prendidos y flores para sombreros de señoras y señoritas, velos sombrero última moda.—Abanicos japoneses y del país, variedad en claros y oscuros, guantes, Sombrillas, Corsés C. P. a la moda.—Gran ganga: gasa Italia a 70 céntimos el metro.

Sucesora de A. B. Solbes Ses y precios.—Cinturones para señora y caballero.—Artículos para la confección de flores y bordados, hojas para plantas de salon y otras varias clases.—Como siempre, es la casa que más surtido presenta y más barato vende.—Gran ganga: gasa Italia a 70 céntimos el metro.

1254 EL COLLAR DE LA REINA A. DUMAS 1255 —¡Sí, sí; veamos esas cartas!—exclamó arrebatadamente la reina.—¡Veámoslas! El cardenal se llevó la mano a la frente, bañada en un sudor helado, hizo ademán de interrogar a Dios; como era posible que hubiese hecho una criatura, en la cual cabía tanta perfidia y tanta audacia, y guardó silencio. —¡Oh! ¡Y no han sido solas esas cartas!—prosiguió la reina animándose poco a poco, bajo la influencia de su misma generosidad. —El señor cardenal dice que ha obtenido hasta citas. —¡Señora, por piedad!—exclamó el rey. —¡Por pudor!—dijo el príncipe. —En una palabra, caballero—repuso la reina—si no sois el último de los hombres, si hay para vos algo de sagrado en este mundo, ya que decís que tenéis pruebas, mostradlas. Mr. de Rohan levantó lentamente la cabeza y replicó: —¡No, señora; no las tengo! —¡Oh! Supongo—prosiguió María Antonieta—que no queréis añadir un nuevo delito a vuestros crímenes, ni aglomerar sobre mí otro brote oprobio. Tenéis un auxiliar, una com-

1258 EL COLLAR DE LA REINA A. DUMAS 1259 se las atribuciones del capitán de guardias, exclamó con una voz que resonó hasta las últimas galerías: —Deteneos, señor cardenal. Mr. de Rohan se estremeció. Los murmullos que llegaban a sus oídos, la agitación de los cortesanos y la llegada repentina de los guardias de corps, daban a la escena un aspecto siniestro. El cardenal pasó por delante de la reina sin saludarla, lo cual hizo hervir la sangre de esta altiva princesa. Se inclinó muy humildemente delante del rey, y al pasar cerca de Mr. de Breteuil tomó un aire de piedad tan perfectamente combinado, que el barón creyó que aún no estaba vengado suficientemente. Un teniente de guardias se aproximó tímidamente al cardenal, como si deseara saber de su misma boca la confirmación de la orden que acababa de recibir. —Sí, señor—dijo Mr. de Rohan—sí, yo soy la persona a quien debéis prender. El rey añadió entonces, en medio del más profundo silencio. —Conduciréis al cardenal a su habitación, en que vuestra posición va agravándose por momentos; es he dicho que os justifiqueis, y en vez de intentar, más bien parece que queréis convertirnos en acusados. El cardenal reflexionó un instante y en seguida dijo aparentemente sucumbir ante aquella calumnia, que estrechaba tan de cerca a su honor: —¿Que me justifique, señor? ¡Es imposible! Señor cardenal, hay personas que dicen que les ha sido robado un collar de diamantes; de consiguiente, al hacer vos la proposición de pagarlo, es confesar de una manera implícita que sois el culpable. —¿Y quién lo creará?—repuso el príncipe con soberano desden. —Entonces, caballero, si suponéis que no han de creeros autor de ese robo, se atribuirá a un estremecimiento de cólera que a tero el semblante habitualmente dulce del rey, le impidió terminar la frase. —Señor, yo no sé nada de lo que se dice—repuso el cardenal—é ignora lo que se ha hecho; cuanto puedo afirmar a lo sumo, es que no he tenido en mis manos semejante alhaja, y que los

Magnesia Efervescente del Doctor Trigo

El extraordinario favor que el público dispensa á este producto, es la mejor prueba de su bondad. Es el mejor refresco gaseoso y laxante, el más propo en nuestros climas, muy superior á las magnesias extranjeras y más económico. Basta probarlo una sola vez para preferirlo á todos. De venta en todas las farmacias y droguerías de España.—Por mayor: Principales droguerías y Laboratorio del autor, Sagunto 142, Valencia

UNA LECTURA INTERESANTE PARA TODOS CUANTOS PADECEN DE BRONQUITIS, CATARROS Y HASTA DE SIMPLES RESFRIADOS MAL CURADOS
Un catarro descuidado ó defectuosamente tratado concluye con frecuencia por degenerar

en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar y los accesos se hacen á veces tan frecuentes y violentos que todo el organismo se quejanta, se hace imposible el sueño, el pulso se vuelve febril y la menor impresión de frío duplica los sufrimientos. Demasiado á menudo ocurre también que se forman tubérculos los cuales se multiplican con el tiempo y obstruyen los pulmones, y cuando llegan á supuración son el foco de la desorganización

de las células del pulmón, ocasionando en ellos amplias pérdidas de substancia que engendran lo que se llama cavernas. El enfermo entra entonces en un estado de languidez, sin otro sufrimiento que una melancolía continua. Los esputos que arroja son en un principio blancos, espumosos y nacarados, y de día en día adquieren una coloración sospechosa hasta que, ya en el último período, se vuelven de un color gris verdoso. Su existencia, por último,

es una lenta agonía y se le ve extinguirse en la plenitud de su razón. Todas las precauciones serán pocas contra un catarro que llega á prolongarse constituyendo un comienzo de bronquitis. Es preciso detener el mal á tiempo si no se quiere que se convierta en una afección más grave, por lo cual lo mejor es dominarle desde un principio. Mezclando una cucharadita de Alquitrán de Guyot, el cual se encuentra en todas las farmacias

en cada vaso de agua ó bien de la bebida que se use á las comidas, se curan generalmente, en muy poco tiempo, así el catarro más rebelde como la bronquitis más antigua. Es más: se puede llegar hasta á contener los progresos de la tisis y aun á curarla; pues en este caso el Alquitrán se opone á la descomposición de los tubérculos y, á poco que la naturaleza ayude, la curación es con frecuencia más rápida de lo que nadie puede prometerse.

EL RABIOSO DOLOR



MUELAS CARIADAS

pone al hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la caries comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Alicante, Farmacia de Don Vicente Benecalle Mayor, número 4.

DOS PESETAS BOTE

Juan Guardiola Comisiones, Consignaciones y Tránsitos DESPACHO DE BUQUES

Comisario de las Compañías de Vapores
Societ  Navale de l'Oneste, del Havre.
L nea de vapores Berraz, de Bilbao.
Compa a de navegaci n La Flecha, de Bilbao.
Compa a Hispano-Argelina, de Barcelona.
L nea Hispano-Inglesa, de Barcelona.
Sociedad Maritima de Vizcaya, de Bilbao.
Vapores de N. Seebold, de Bilbao.
Vapores de Apestegui Freres, de Burdeos.
Vapores de la Societ  C okarille, de Amberes.

Deposito de duelas de roble de America del Norte.
Pipas vacias para alquilar
Representante en esta provincia de las F bricas de Harinas de los Sres. Folch, Albi ana y Comp. Sra. Viuda   hijo de Isidro Albi ana y Compa a, de Barcelona.

RESFRIADOS de la nariz y de la cabeza

Los molestos RESFRIADOS de la nariz y de la cabeza, tan frecuentes en los d as fr os y h medos y que atacan con frecuencia   las personas que llevan una vida sedentaria y suelen tener los pies fr os, se curan hoy d a con el nuevo medicamento llamado

RAP -NASALINA

que prepara el Dr. ANDREU de Barcelona. Este rap  hace abortar casi siempre en muy pocas horas la inflamaci n producida en las fosas nasales por la impresi n brusca del aire fr o y evita que se propague   la cabeza, sobre todo si se emplea luego de iniciarse el resfriado, que empieza casi siempre con picaz n y resecaimiento de la nariz, y frecuentes estornudos. El uso del RAP -NASALINA es muy f cil y sencillo. Va colorado en peque as cajitas que pueden llevarse c modamente en el bolsillo sin astropearse ni vaciarse el polvo. De venta en todas las farmacias.—Caja, 6 reales.

Por 5 c ntimos

EL SIGLO XX

EL PERI DICO ILUSTRADO MAS BARATO QUE SE CONOCE

Veinte p ginas de texto con firmas autorizadas, un gran n mero de excelentes grabados y ocho p ginas de folleto impreso aparte que publica una magnifica novela in dita, todo por

6 C NTIMOS

Se publica todos los domingos y se vende en esta Administraci n, Casta os, 18 y 20.

La suscripci n por seis meses cuesta s lo 1 peseta 50 c ntimos.



Abonar s de Cuba

y toda clase de cr ditos contra la Caja General de Ultramar se compran y se gestionan expedientes en todas las dependencias del Estado.

Dirijanse   Don Luis Sell s, Gerona, 4, 2. —Alicante.

Se vende en esta imprenta

PAPEL VIEJO

GONZALEZ HERMANOS

1252 EL COLLAR DE LA REINA
diamantes se hallan en poder de alguna persona que deberta confesarlo as ; pero que se niega   ello, oblig ndome   dirigirla las siguientes palabras de la Escritura: «El mal recaer   sobre la cabeza de aquel que lo cometi .»
Al oir estas palabras Maria Antonieta, hizo un adem n de ir   tomar el brazo del rey, el cual la dijo:
—La cuesti n, se ora, est  entre vos y  l: de consiguiente, por la vez  ltima os ruego que me dig is si ten is   no el collar de diamantes.
—No, lo juro por el honor de mi madre y por la vida de mi hijo—exclam  la reina.
El rey, lleno de regocijo con esta declaraci n, se volvi  el cardenal dici ndole:
—En tal caso, caballero, este es un negocio que habr  de terminarse entre la justicia y vos,   nosotros que no preferir s hacer  rbitra de  l   mi clemencia.
—La clemencia de los reyes, se or, es  nica para los culpables—repuso el cardenal— pero, pues la justicia de los hombres.
—Conque es dec  que no quer is confesar nada?—exclam  el rey.
—No, se or, yo no puedo confesar nada.

A. DUMAS 1257
Ofendido el rey, le dijo entonces:
—Pasad   la Bastilla.
El cardenal se inclin  y repuso en tono firme:
—Vestido tal como estoy, con h bitos pontificales y delante de toda la corte? Reflexionad, se or, que el esc ndalo y    ser inmenso. Lo ser  tanto m s, cuanto m s grande sea la cabeza sobre que recaiga.
—As  lo quiero—dijo el rey sumamente agitado.
—Es un dolor injusto el que de este modo hac is sufrir, se or,   un prelado, y la tortura antes que la acusaci n no es legal.
—As  es preciso que sea—respondi  el rey abriendo la puerta de la c mara, en adem n de llamar   una persona que transmitiese sus  rdenes.
All  se encontraba Mr. de Breteuil, cuya vista perspicaz hab a descubierto al punto en la exaltaci n de la reina, en la agitaci n del rey y en la actitud del cardenal, la ruina de un enemigo.
No bien hab a acabado el rey de hablarle en voz baja, cuando usurpando el ministro guarda

1256 EL COLLAR DE LA REINA
plice   un testigo en todo esto; nombradlo   nombrada.
— Qu en es?
—Madama de la Motte, se or!—exclam  la reina.
— Ah!—repuso el rey, triunfante de ver justificadas sus prevenciones contra la condesa— bien os lo dec  yo! Pero lo que ahora hace al caso es que veamos   esa mujer, y que se la interrogue.
— Ah! Ya no es posible—exclam  la reina— esa mujer ha desaparecido. Preguntad al se or cardenal qu  ha sido de ella, puesto que es el  nico que ten a demasiado inter s en que no se le formase causa.
—Otros ser n los que la habr n hecho desaparecer—replic  el cardenal— los cuales ten an en ello mucho m s inter s que yo, y esta ser  la causa porque no se la encuentra.
—Pero puesto que sois inocente—dijo la reina enfurecida—ayudadme   encontrar los culpables.
Mas el cardenal de Rohan, despu s de haber lanzado una mirada, se volvi  de espaldas y cruz  los brazos.

A. DUMAS 1253
—Nada tengo que confesar.
—Pero, se or cardenal, tened presente que de esa manera no queda mi honor   cubierto—exclam  la reina.
El pr ncipe Luis no replic  palabra.
—Pues bien! Ya que os obstin is en callar—prosigui  Maria Antonieta—yo hablar ; ese silencio me pone en  scuas, porque revela una generosidad que ni quiero ni necesito. Sepa V. M. se or que todo el crimen del cardenal no estriba en la venta   en el robo de esa joya.
Mr. de Rohan alz  la cabeza y palideci  de una manera visible.
— Qu  quiere decir eso?—pregunt  el rey con inquietud.
—Se oral...—exclam  el cardenal lleno de espanto.
— Oh! No hay raz n, ni humanas consideraciones, ni temor alguno que pongan un candado   mi boca; tengo ac  en el coraz n motivos que me impeler n   proclamar mi inocencia, aun que fuese en los plazas p blicas.
—Se ora os suplico...—insisti  el pr ncipe.
— Ah!  Conenz is   temblar?—exclam  el rey.